

## ABSTRAK

Hardianti, Dahliana Mega. 2020. *Relasi Makna Sinonim Status Warganet di Facebook*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing : (1) Dr.Fitri Amilia,M.Pd. (2) Dr.Hasan Suaedi,M.Pd.

**Kata kunci :** Relasi Makna, sinonim mutlak, sinonim kognitif, sinonim parsial

Sinonim adalah bentuk bahasa yang maknanya mirip atau sama dalam bentuk lain, kesamaan itu berlaku bagi kata, komposisi kata, dan kalimat. Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana penggunaan masing-masing sinonim seperti, sinonim mutlak, kognitif, dan parsial pada status warganet di facebook. Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan penggunaan kata dalam kalimat pada status unggahan warganet di facebook.

Jenis penelitian ini menggunakan kualitatif. Sasaran penelitian ini ialah pertemanan facebook peneliti sendiri yang berfokus pada pertemanan yang memiliki akun berasal dari Jawa Timur. Teknik pengumpulan data adalah menggunakan teknik dokumentasi karya. Instrumen dalam penelitian ini menggunakan tabel klasifikasi jenis sinonim dan tabel indikator berdasarkan teori. Data dalam penelitian ini menggunakan metode analisis deskriptif kualitatif yaitu kata-kata yang diperoleh diinterpretasikan dengan membaca data, menemukan data, mengidentifikasi data, mengklasifikasi data, menganalisis data, dan menyintesis data.

Hasil analisis data menunjukkan bahwa dari masing-masing sinonim yang terdiri dari sinonim mutlak, sinonim kognitif, dan sinonim parsial yang kata-kata bersinonim dapat dijabarkan sesuai dengan definisinya, proses kesinonimannya seperti ragam bahasan, nilai rasa (emotif), kolokasi atau kelaziman pemakaian kata dalam kalimat, dan juga tingkat sosial dari unggahan status warganet. Sinonim mutlak merupakan makna sama atau benar-benar sama dalam segala konteks kalimat. Sinonim kognitif yaitu kata-kata yang memiliki kelas kata verba dan nomina makna kalimat bersinonim sama namun kalimat lain berbeda. Sinonim parsial merupakan ketidakmampuan saling menggantikan makna yang sama.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dalam penelitian ini adalah masing-masing jenis sinonim seperti, sinonim mutlak, sinonim kognitif, dan sinonim parsial terdapat perbedaan yakni sinonim kelas kata nomina dan sinonim kelas kata verba dengan memasukkannya dalam sifat umum dan khusus.